

Journée suisse des archives du samedi 3 novembre 2012

Portes ouvertes des Archives de l'Etat

Dans le cadre de la Journée suisse des archives qui se tiendra samedi 3 novembre 2012, les Archives de l'Etat de Neuchâtel, sises au Château de Neuchâtel, vous invitent à découvrir toute une variété de formes d'identification des personnes du moyen âge à l'époque moderne autour d'une exposition intitulée "Qui êtes-vous? Identité et identification des personnes".

Bien sûr, vous savez qui vous êtes. Mais comment pouvez-vous prouver votre identité ? Et comment l'Etat peut-il s'en assurer? Au fil des siècles, différents moyens ont été utilisés par les autorités pour identifier les personnes: reconnaissance par des témoins, signature autographe, annonce de la filiation, description physique, photographie, etc. Ces moyens se sont cumulés et professionnalisés, au fur et à mesure des déplacements plus nombreux des personnes et de la construction de l'Etat.

Sauriez-vous reconnaître aujourd'hui une personne décrite comme ayant les yeux "roux", le teint "de santé", le nez "moyen-fort" ou les dents "laides"?

Samedi 3 novembre 2012, dans le cadre de la Journée suisse des archives, les Archives de l'Etat de Neuchâtel vous invitent à découvrir toute une variété de formes d'identification des personnes du moyen âge à l'époque moderne autour d'une exposition intitulée "Qui êtes-vous? Identité et identification des personnes".

Parmi les pièces présentées dans cette exposition, vous découvrirez des passeports, des signalements, des registres de photographies de criminels, etc. et aurez ainsi l'occasion de voir des exemples aussi célèbres que la fiche de police de Mussolini ou la description physique de Tell Guillaume dans un registre militaire!

- **Portes ouvertes des Archives de l'Etat, samedi 3 novembre 2012, de 13h00 à 17h00, Château de Neuchâtel, portail sud. Entrée libre.**

Pour de plus amples renseignements:

Lionel Bartolini, archiviste cantonal, tél. 032 889 60 40.

Neuchâtel, le 29 octobre 2012